

H7

## Des Républiques, une démocratie des libertés, des droits et des devoirs

La République a raffermi et complété les libertés acquises sous la Révolution.

En 1848, une loi a aboli (= supprimé) l'esclavage dans les colonies françaises.

Les députés de la Troisième République ont voté des lois qui ont accordé des libertés importantes aux Français. Ceux-ci ont obtenu la liberté de penser (= avoir ses propres opinions) et la liberté d'expression (= pouvoir les dire et les écrire). Les journaux se sont alors multipliés. Les Français ont également obtenu la liberté de se réunir et de créer des associations et des syndicats.

La France est ainsi véritablement devenue une démocratie

En 1905, une autre loi a mis fin à l'alliance entre l'Église et le pouvoir : l'État est devenu laïc.